



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 077
29 de marzo de 2022

Resultados de investigación en la Comunidad de Perucho

El sábado 26 de marzo de 2022, se realizó en la Parroquia de Perucho la presentación a la comunidad de los resultados de las investigaciones realizadas por estudiantes de la carrera de Turismo de la Facultad de Ciencias Agrícolas como parte del proyecto de investigación “Restauración del Paisaje desde el enfoque de los Servicios Ecosistémicos”. El evento que fue coordinado desde el GAD Parroquial de Perucho contó con la participación de un equipo de docentes, estudiantes de la Universidad Central del Ecuador y los miembros de la Junta de Regantes de la Acequia de la Quebrada Palmares.

El equipo de la UCE estuvo liderado por el Dr. Michael Ayala Ayala, con la colaboración de la Dra. María Eugenia Ávila y la participación de las Lcdas. Verónica Morales y Mayra Oña, recientemente graduadas de Turismo Ecológico. Participó también la estudiante de tesis, Jhoselin Quelal. En representación del GAD estuvieron el Sr. Sergio Gómez, Presidente y Edwin Campaña, Vocal de turismo, deportes y cultura de Perucho.

Las actividades empezaron con un recorrido por los sectores más altos de la Parroquia de Perucho conocidos como Ambuela y La Florencia, donde se conversó con algunos de los campesinos quienes colaboraron con la investigación. El Sr. Aníbal Naranjo compartió con el grupo su conocimiento sobre identificación de plantas silvestres y domésticas de Perucho. También se recorrió el sector conocido como San Ramón donde se mantuvieron conversaciones con las personas que también colaboraron en el estudio.

Finalmente, en las instalaciones del Museo Arqueológico de Perucho se realizó la presentación de los resultados. Se expusieron a los pobladores los resultados de la investigación relacionada con las Planta Útiles de Ambuela y San Ramón, así como la presentación de sendas Guías de Campo para la identificación de plantas útiles para esa localidad. Temas de investigación enfocados en los Servicios Ecosistémicos, Turismo Comunitario, y Restauración del paisaje, para contribuir al turismo de cercanía y enriquecer la experiencia del visitante de Perucho.

Jhoselin Quelal, puso a consideración del público presente el diseño del Parque Temático de Plantas Útiles ubicado junto al Museo Arqueológico en el Centro de Perucho. Miembros de la comunidad reflexionaron sobre los criterios más adecuados para el diseño del parque temático, los posibles senderos y los contenidos interpretativos más relevantes, así como las posibles dinámicas que se utilizarán para despertar el interés y sensibilizar a la población local y a los visitantes sobre los diferentes servicios ecosistémicos que ofrece Perucho en este interesante tema. *J.S*

